
三墩院区11楼，总是有那么一
群人——他们每天议论着医生的技
术，护士的态度；议论着明日是否晴
天，后天是否有雨；他们喜欢扳着手
指，喜欢用农历的计时，盼望着一个
节日的到来，盼望着与亲人们的团
聚……

“陈大伯，量血压了！”“陈大
伯，挂吊瓶了！”这位陈大伯，便是
其中的一员。由于之前长期服用阿
司匹林的关系，陈大伯从入院到手
术，等候了整整十天。这十天里，几
乎每一次的治疗，他都不在病床上，
就算是手术后拎着一个略显笨重的
胸瓶，他也总是游走在整个病区，与
各个病友们谈病情、拉家常。

“小姑娘，你这生煎加点陈醋
最好吃。”前夜的时候，他会坐在护
士站的椅子上问东问西，也就是这
么一次偶然的闲聊，我们得知陈大
伯的孩子们忙于工作，老伴又在外
地儿子家帮忙带孙子，所以他从头
到尾只有一个人，术后全靠陪护阿
姨照顾。“哎，不打扰你上班了，我
回去睡觉了。”那日晚上，与一名夜
班护士聊完天，陈大伯说道。走路
的姿态，像极了朱自清描述的“背影”……也
就是在这个瞬间，这名护士突然觉得应该做
点什么。

第二天，大家达成共识——冬至将至，
就为陈大伯还有其他患者们做一顿饺子吧，
因为饺子有着“喜庆团圆”和“吉祥如意”的
意思。和面做饺子皮、切肉葱姜菜调制馅料、
全员一起包饺子，元宝形的、花形的……形
态各异的饺子下锅，然后新鲜出炉。接下来
就是最开心的送饺子时刻，陈主任、祝主任、
马主任、护士长、各个主管医生还有护士，大
家前往各个病房，亲切慰问，双手奉上热腾
腾的饺子。

陈大伯总说吊瓶是限制自己活动最大的
敌人，每天最开心的就是封管的时刻，不过
这一次，收到饺子的他却说：“还好今天这吊
瓶挂得慢，不然你们都不知道上哪去给我送
饺子。”护士长端着另一碗饺子来到了陪护郝
阿姨面前，“阿姨啊，饺子不多了，但这是我们
的心意，你也吃点。”郝阿姨先是一愣，随即
回过神来，“我也有份啊，真是谢谢你了，护
士长。”郝阿姨是我们病区相当有经验的护工
了，老母亲已经去世，而她孤身一人在杭州打
工，吃睡都在医院。“郝阿姨啊，愣着干嘛，
吃呀。”陈大伯边吃边招呼着，“来，你也加点
醋，又酸又好。”当大家再次把目光投向郝阿
姨时，发现她眼中的泪花，如同那蘸了醋的
饺子，肉馅的汤汁满满却从未滴在碗里，每一
滴都淌入嘴巴，注入心房，无尽的温暖……

年的脚步声越来越近，冬至来临喜乐多，
爱心饺子暖心窝。

文/三墩院区十五病区 沈君兰
供图/三墩院区十五病区 代迎凤

为 进 一 步 深
化网格 化 监督 管
理 工 作 内 涵 ，提
升网格 监 督员思
想 认 识、监 督 能
力，推 动 网 格 监
督员团队 建 设，
12月5日，我院纪
委（一级网格）以
“交流·促进”为
主 题 ，在 湖 州 德
清举办了2020年
网 格 监 督员培 训
班，全 院 各 级 网
格70余名监督员
参加培训。

培 训 班 特 地
邀请了省皮 肤 病
医 院 党 委 委员、
纪 委 书 记 陈 海
娟，宁海县第一医
院医疗健 康 集团
党 委 委 员、纪 委
书记张 修 淼作工
作 经 验 介 绍 。我
院 纪委 书记何 晓
波 以“ 网 格 化 监
督 管 理与清廉医
院 建 设 的 变与不
变”为题，从网格
化 监督管 理和清
廉医院 建 设的政
策 背景与 形 势 变
化 的 对 比 、中 长
期目标 和 阶段 性
任 务 的 对 比、制
度机制 和工作 方
式 的 对 比、监 督
员职 责定位 和 思
想认识 的 对比 这
四个维度，分析了
网格 化 监督管 理
工作 在清廉 医 院
建 设中的 作用和
定位，以及当前阶段的工作方向
和重点任务。

随后，我院临床十九网格二
级兼三级监督员陈闯、行政三网
格二级 兼三级 监督员潘贤和省
皮肤病医院第一党支部片三级网
格监督员沈海奇、第二党支部片
三级网格监督员李龙翔在会上作
交流发言。在团队建设活动中，
参训学员进行了破冰互动和团队
协作能力培训，为促进今后各网
格之间工作交流和团队协作建立
了良好的基础。

每年一次的网格 化 监督 管
理 工作培训都能让 监督员们有
收获。他们说，培训对于他们来
说，既是学习也是督促，不但提
高了思想认识和自身站位，也更
重视协作和执行。网格化监督管
理工作是推进清廉医院建设的
重要抓手，是提升医院科学、民
主管理的有效途径。虽然公权力
监督未来的道路还很长远，但意
义深远、未来可期。网格监督员
们将用善于思考、勤于学习、敢
于担当的责任感，认真履行监督
职责，不辜负院党委给予他们的
信任。

文/纪检监察室 陆晓芬
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习近平论牢牢把握经济工作主动权习近平论牢牢把握经济工作主动权
明年是我国现代化建设进程中

十分重要的一年，做好经济工作意
义重大。我们要强化机遇意识、风
险 意 识，科 学 部 署、精准 施 策，真
抓 实干、埋 头苦 干，牢 牢把 握 经济
工作主动权。要全面贯彻中共十九
届五中全会精神，坚持稳中求进工
作总基调，立足 新发 展阶段，推动
高质量 发 展，构建 新发 展格局，统
筹疫情防控和经济社会发展，统筹
发展和安全，保证经济行稳致远、
社会 安定 和谐，为“十四五”时 期
开好局、起好步。

——习近平2020年12月8日在中共中央召开
的党外人士座谈会上的讲话

每
月
金
句

廉洁自律心无病，求真务实业有成。

廉政箴言，每月一句

【本版责任编辑   王婷】

ZHEJIANGHOSPITAL  浙江医院主办  www.zjhospital.com.cn
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【病房故事】

为深入贯彻习近平新时代中国特色社会
主义思想和党的十九大精神，贯彻实施“健康
中国”战略，推进落实《健康中国行动（2019-
2030年）》，进一步提升我院医教研整体实
力，不断满足广大群众对优质医疗服务的需
求，向与“重要窗口”建设相适应的高水平高
质量的一流医院迈进，12月29日，我院与浙江
大学牵手合作，“浙江大学医学院附属浙江医
院”在三墩院区正式挂牌。

浙江大学校长吴朝晖，浙江省卫生健康
委党委书记、主任张平，浙江省卫生健康委党
委委员、副主任俞新乐，浙江大学副校长、浙
江大学医学院党委书记周天华，浙江大学党委
常委、医学院常务副院长李晓明；浙江省卫生
健康委办公室主任林杰、规划发展与信息化处
处长黄凤、财审处处长张春丽、医政医管与药
物政策处副处长（主持工作）陈旭东、科教处
处长江南艳；浙江大学医院管理办公室主任、
医学院党委常务副书记夏标泉，医院管理办公
室副主任戴慧芬，医学院党委副书记陈国忠，
医院管理办公室副主任江波、胡军，医学院党
政办主任江路华以及我院党政领导班子及中
层干部参加仪式。

揭牌仪式上，严静在致辞中表示，此次合
作标志着我院发展迈入崭新的历史时期，标
志着我院与国内一流高校合作迈出了具有重
要意义的一步，我院将紧抓发展机遇乘势而
上、顺势而为，坚持“以病人为中心”的服务
理念，促进医院管理、加快学科、人才队伍建
设，力争合作期内建成老年病等国家和省部
级区域医疗中心，探索在若干重大疾病诊治领
域占据战略制高点，逐渐形成具有全球声誉的
专科医疗高地；实现医疗水平、科研成果、学
科建设、教学质量新突破，彰显健康浙江“重
要窗口”的浙医担当！

张平主任表示，明年，我们将进入十四五
发展的重要时期，开启社会主义现代化国家建
设新的征程。在这重要的历史交汇点，此次签
约意义非凡：第一，进入高质量发展新阶段。
浙江医院是一所具有66年的建院历史，拥有比
较强的实力的综合性医院，尤其是在老年医学
学科、重症医学学科方面独树一帜。有了浙江
大学的加持和赋能，医院一定会步入高质量发
展的新时期。第二，体现了党的十九届五中全
会提出的“推进优质医疗资源的扩容和区域
布局”。医院成为浙江大学医学院附属医院之
后，一定会在做大做强我省优质医疗资源方面
发挥积极作用。第三，体现医教研协同创新的
发展导向。作为一所高水平医院，医教研的融
合和协同是其重要标志，也是高水平医院可持
续发展的重要保障。共同建设浙大医学院附
属医院，既是发展高水平医院的需要，也是建
设高水平大学的需要。第四，体现了省卫健委
和浙江大学深化合作的导向。近年来，在建立
密切合作的基础上，双方共同推进省生命健康
科创高地的建设，共同打造医学高峰，体现了
强强联合和优势互补。他希望我院能够抢抓机
遇，深化改革、创新图强，围绕打造国家级的

医学高峰，建设高质量、高水平的公立医院，
加快医院发展步伐。

吴朝晖校长表示，应对人口老龄化已经
升格成国家战略，全民健康已成为建设社会主
义现代化发展的重要维度。浙江医院在老年
病、心血管疾病等诊疗以及危重症疾病急救
医疗等方面呈现显著的优势和特色，与浙大医
学院医、药等学科板块形成了良好的合作互补
性和发展优势的叠加性。今天的签约标志着
两家单位进入协同发展阶段。他希望双方进一
步突出合作重点，在拓展老年医学学科发展空
间上汇聚融合；进一步强化优势互补，在构筑
一流的老年病专科诊疗高地上合力攻关；进一
步增进战略互信，在打造现代医院治理模式上
聚力突破，合力为国家卫生健康领域重大改革
提供浙江方案。

今后，我院将借助浙江大学科研平台和
技术助力，聚焦人才培养、加强学科建设，推
动医教研全方位、立体化发展，全面提升医
院综合能力，更好满足人民群众多样化的医
疗服务需求，为高水平、高质量建设“健康浙
江”“健康中国”作出贡献。

文、供图/宣传统战部 郭俊

我院牵手浙江大学，开启合作新征程

“浙江大学医学院附属浙江医院”正式挂牌

从80岁向更高的目标奋进，克服一
路坎坷，主要是有一个好的心态。如何
保持好的心态、愉悦的心情和内心的满
足感，结合老伴在贵院康复医学科住院
的感受，谈一下粗浅的体会。

一是坦然一点。就是坦然地对待自
己的疾病。人与机器一样，年纪大了，身
体的各个器官会逐步走向衰老，这是自
然规律。我与高血压、心脏早搏、心律缓
慢、血粘 稠度 大、颅 脑内中风 病 灶、右
下肢动脉血管堵塞等为伴，根据医生意
见，服一点针对性的常用药，每年参加体
检，坦然对待疾病，做到天天安心，能睡
好觉，吃饭也香。 

二是 想开一点。就 是 遇 到挫 折，想
开 一点。老 伴2 015 年 3月8日在 家突 发
脑溢血，造成半身偏瘫。开始有外院医
生说，只能 生存2~3 年，但现 在已 生活
了5年半。在贵院康复医学科住院，我十
分感谢医院的医护人员高超的医术和精

心护理，作为家属真有一种无比的幸福
感。

三是充实一点。就是每天的生活要
过得充实一点。在病房，记载老伴用药情
况和主要指标的检查情况，向医护人员
学习有关医药和护理知识。到康复治疗
中心，协助 她做 上下肢 康复 运 动，促 进
智力开发。天气可以的情况下，推着轮
椅，让老伴去晒晒太阳、吸吸 新鲜的空
气。平时多做有益于大家的小事,如关心
病房内的照明、温 度和空气流 通，走廊
里的窗户、防火门及灯光，还有垃圾 分
类……贵院康复医学科争创省青年文明
号活 动，聘请 我 为义务监督员。生活充
实了，每天都有事可干，克服了懒散。

四 是 轻 松 一 点 。所 忙 的 事 力 所 能
及，日子过得轻松 无负担。除 调整自己
的 作息 之 外，家 庭 成 员 作 了 明 确 的 分
工。大女儿负责康复治疗的方案的研究
与实施，小女儿负责康复治疗的后勤工

作，而我负责白天的陪 伴，把每天的进
展告诉家庭人员（通过微信群）。医疗开
支、家庭聚会、红白喜事也作了简单的规
定……这样做，脑子里的事情少了不少，
有时兴趣 来了，拉 拉 二 胡，满屋的乐曲
声，自我欣赏，思想负担也少多了。

五是知足一点。那就是对待人生要
知足。1961年我从湘湖师范学校毕业，
全班45位同学，现在只剩下一半了，有的
还在住院，因此，健康地活着是最 大的
幸福。我把几十年的工作资料结累整理
成 册，同时 把老伴的照片分类成 册，这
样做，给后代留下一点精神食 粮。对我
而言，陪 伴老伴是一种责任，是一种幸
福，是一代家风。

把痛 苦、挫 折的生活，活出朝气 和
活力，愉 快 地 过 好 晚 年。通 过“五个 一
点”的实践，我得到无比快乐的感觉，过
着自己甘之如饴的生活。

文/康复医学科患者家属 胡永根

感 恩 墙

陪伴是一种责任，也是一代家风

为进一步贯彻落实公立医院党委 领导
下的院长负责制，以党建引领医院高质量发
展，完善党建长效机制，巩固阶段性成果，
12月24日，我院召开2020年度党支部书记
述职大会。党委书记严静，党委委员、纪委书
记何晓波，党委委员、副院长万曙，省干部保
健中心副主任陈进，党委委员、党政综合办
主任陈雨虹，党建内设机构负责人、党支部
书记、民主党派代、群团组织负责人、党员
代表及群众代表等参加会议。本次会议还邀
请了市机关工委一级调研员，清廉杭州宣讲
团宣讲员、杭州市机关党务讲师团成员陈永
法教授作为党支部工作专家莅临指导。

36位在职党支部书记进行述职，介绍本
支部党建工作基本情况，展示2020年度支部

党建活动成果，分析支部党建工作存在的问
题，提出下一年度工作方向。

陈 永 法 教 授 首先 从“ 落 实 好 ”“ 形 式
好”“队伍好”“机制好”“效果好”这五个
方面对本次述职大会予以高度的肯定和赞
扬，同时指出了需要改进的方向。

党委书记严静对本次述职进行点评：今
年新冠疫情发生以来，医院充分发挥党建引
领作用，凝聚抗疫合力，科学防治、精准施
策，构筑了疫情防控的严密防线；后疫情时
期，全院员工更是把疫情期间的责任和担当
变成为“谋人民健康之福 解群众疾病之苦”
的每一个医疗日常。最后，他向各党支部、
党员干部提出更高要求：在即将迎来我院成
为浙江大学医学院附属医院这个历史性的新
节点上，希望每一位党员以更加坚定理想信
念、更加奋发有为的精神状态，围绕医院总
体发展思路，科学发展锐意创新，用更好的
成绩献礼建党一百周年！

文/组织人事部 厉敏
供图/摄影协会 包佳盛

党建述职“交答卷” 凝心聚力再出发党建述职“交答卷” 凝心聚力再出发

我院召开2020年度党支部书记述职大会
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【清廉浙医】

图片新闻

院务公开是加强医院民主
建设，促进医院廉政、和谐、平
稳发展的一项重要举措。我院
以党的十九大精神和习近平总
书记系列讲话精神为指导，围

绕医院改革、管理、建设、发展
和行风建设实际，切实做好院
务公开工作。12月10日下午，全
国厂务公开民主管理工作经验
交流暨先进单位表彰电视电话
会议在京召开，我院作为浙江
卫生健康系统唯一代表、浙江
省17家受表彰单位之一，被授予
“全国厂务公开民主管理工作
先进单位”，我院副院长宋柏杉
出席浙江分会场并接受颁奖。

文、供图/工会 许瑛

12月23日，我院召开“民
革省直属浙江医院支部党员大
会”，大会顺利完成了换届选举
工作。民革省委联络员何剑锋、
我院宣传统战部主任张伟娟以
及我院民革支部各党员代表出

席会议。会议选举产生由乔松、
毕其华、沈莉、郑萌霞、程敏毓
5名党员组成的新一届支部委
员会。乔松任支部主任委员，毕
其华、沈莉任支部副主任委员，
郑萌霞、程敏毓为支部委员。新
一届支部委员们表示必将不忘
合作初心，牢记参政党使命和
责任， 带领支部党员更好地为
医院建设奉献力量。

文/宣传统战部 郭俊
供图/宣传统战部 吴婧

练就“火眼金睛”，甘当“幕后英雄”
病理医生是做什么的？检验吗？B超

吗？常常不知道如何解释，才能让一个不
学医的人懂得病理医生为何工种。但我从
来没后悔过自己的选择，因为我知道，我
是一名刀尖上的舞者，“医生的医生”。临
床医生每天面对各式各样的病种，不断进
行鉴别、排查，他们非常需要病理医生及
时准确地告知这些病种的差异，才能做出
正确的治疗。平凡的病理医生，经常会散
发出耀眼的光芒！

2020年某一个平凡的午后，阳光是那
样温柔地照耀着大地。我们的病理医生像
往日一样在显微镜下阅片，突然一个异常
的信号传入视野，显微镜下的胃粘膜腺体
排列怎么这么乱，但是细胞形态却像窗外
的阳光一样温柔，看不出丝毫恶意。高倍、
低倍视野反反复复看了很多遍，唯一的恶
意仅仅是来自腺体排列。这到底是什么原
因导致的，健康胃粘膜？炎症？肿瘤？重重
疑团下，我们拨通了患者主管医生的电话，
详细了解胃镜情况、临床病史、症状、体征
等，得知患者有结肠腺瘤病史，胃粘膜病
变待病理检查。问询无果后，切片被递交
到了作为上级医生的我这里。

第一次见到这样的病变，翻阅大量资
料、文献后，我高度怀疑胃底腺腺癌的可

能，这是一种非常新的病变，由一位日本
教授第一次提出，和良性病变非常相似，
很容易漏诊，目前国内病理届还没有达成
对这种高分化腺癌的共识，很多资深病理
专家也不认识该病。此时患者由于身体各
项指标正常，已经出院等待病理报告。面

对没有相关免疫标记备货、试剂公司也不
能马上发货的情况，我们第一时间连续联
系多位省内同行，终于找到了两种可以帮
助诊断此病的免疫标记，不久结果出炉，
支持胃底腺腺癌的诊断。遗憾的是报告发
出后石沉大海，再也没有音讯。这就是我
们的工作，没有鲜花，没有掌声，常常还没
有回音。

病理医生也不是没有惊喜的。一次省
内病理会议时，一位外院同行拉住我，非
常热情并且感动地说：“非常感谢你们！”
原来，由于离家近等原因，上述患者去了
他们医院，重新做了检查，他们的初审医
生没有留意到病变，而临床医生在看到我
院病理结果后表示疑惑，再次免疫标记
后，他们得出和我院相同的结论。患者马
上进行了胃镜下黏膜剥离，将病灶全部切
除。由于我们正确的初次诊断，及时挽回
一场医疗误诊，使患者得到了及时有效的
治疗。

这就是病理医生——我们平凡，但必
须练就一双火眼金睛，坚持不懈地将报告
做到尽善尽美，每个工作环节都为生命保
驾护航。

文/病理科 彭芳
供图/病理科 汤海敏

【医事感悟】
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【精彩瞬间】

瑞雪丰年，乘风破浪 红
枫
绿
樟
，
五
彩
斑
斓

入 夜 飘 白 絮，晨 起 雪 茫 茫；初
雪迎冬至，润物细无声。12月19日，
我院 脑科中心前往临安大明山进行
科室 团 建 活 动。瑞 雪 丰 年，乘 风 破
浪，我院副院长万曙表示：“创一流
团队，建一流脑科！脑科中心青年文
明号的口号和我院‘臻德精术’核心
价值观完美契合，不忘初心，牢记使
命，祝脑科中心不断取得进步！”

供图/脑科中心 徐珊瑚
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